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За последнее десятилетие число взрослых наркоманов в стране увеличилось в восемь
раз, наркоманов-подростков в 18 раз, детей-наркоманов в 24,3 раза. С каждым годом
наркоманы в России становятся все моложе:  треть из них – несовершеннолетние,
остальные – до 35 лет, и максимум два процента – среднего возраста.      
Ежегодно среди школьников старших классов проводят анонимное анкетирование.
Вопросы в анкете год из года практически не меняются: ваш возраст, что вам известно о
наркотиках, есть ли знакомые, страдающие накрозависимостью, какое чувство
вызывают у вас наркоманы, что мнению толкает людей на употребление наркотиков,
предлагали ли вам попробовать наркотики, что может изменить ситуацию с незаконным
употреблением наркотиков, но сегодня появился новый вопрос: следует ли вводить
обязательное тестирование на употребление наркотиков среди несовершеннолетних в
школах? 
У школьников последний вопрос не вызывает бурю эмоций, практически все дети
голосуют «за», однако этот пункт почему-то раздражает некоторых родителей и
директоров школ. В статье «Запах смерти» («В»,  № 20 от 23.05.2012) журналисты
рассказывали о 13-летней школьнице, которая умерла прямо на крыльце общежития.
Напоминаем, что она и ее подруга попросили прохожего купить им в магазине газовый
баллончик. После того, как мужчина удовлетворил их просьбу, девочки спрятались под
лестницей общежития и «надышались газом» для получения «кайфа». Но веселье
быстро оборвалось, после того как у одной из девочек произошла интоксикация. Сразу
после этого случая коррес-пондентами нашей газеты был проведен опрос среди
директоров об обязательном тестировании среди школьников на наркотики: 2 директора
проголосовали «против» (причем, одна из них – директор школы, в которой училась
погибшая девочка); 7 директоров проголосовали «за», и 2 затруднились ответить. Мы
еще раз напоминаем всем родителям, которые выступают против обязательного
тестирования, что тестирование на наркотики – это не медицинское
освидетельствование, а всего лишь мера профилактики, которая поможет на ранней
стадии выявить группы риска среди подростков, и позволит сократить количество
школьников-наркоманов.
По экспертной оценке, постоянно употребляют наркотики более четырех миллионов
человек, а ежегодный мировой оборот наркобизнеса, по оценке Интерпола,  составляет
500-800 миллиардов долларов. На сегодняшний день самыми «популярными» и очень
опасными в России стали синтетические наркотики, они довольно быстро вытеснили
наркотики растительного происхождения (опиаты, кокаин, марихуану). Российские
специалисты бьют тревогу: «синтетика» распространяется по России с «бешеной»
скоростью. Более того, они предупреждают, если человек «подсаживается» на нее, то
либо погибает в течение года, либо навсегда становится инвалидом. В зависимости от
фармакологического воздействия все синтетические наркотики можно разделить на 4
основные группы: психостимуляторы, галлюциногены, наркотические анальгетики и
депрессанты. Современное состояние наркорынка в городах России характеризуется:
1. Появлением и распространением нового поколения относительно дешевых
синтетических наркотиков под общим названием «СОЛИ» (JWH, МДПВ, MDMA). 
2. Приобщением к наркомании все более молодых граждан – фактически школьников.
3. Невозможностью определить существующими в продаже тест - системами
присутствие в организме синтетических наркотиков.
4. Переходом все большего числа действующих героиновых наркоманов на употребление
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современной синтетики.
В 2011 году Камчатка была признана лидером по употреблению синтетических
наркотиков на Дальнем Востоке. «Синтетику» привозят на полуостров из Москвы,
Петербурга, Китая, и стан Европы (Португалия, Польша, Италия). Наркотики завозят на
полуостров под видом солей для ванн, порошков, курительных смесей и других,
безобидных на первый взгляд, веществ.  Они по-прежнему широко предлагаются в
Интернете, также их можно легко заказать по почте. Синтетические наркотики
распространяются на полуострове не только среди населения, их также пытаются
передать и в места лишения свободы, завернутыми в рулоны туалетной бумаги. Да,
научно-технический прогресс не стоит на месте, но, к сожалению, наркодилеры
пользуются его достижениями  при создании новых, более опасных наркотиков. За
последнее время ситуация с употреблением наркотиков в крае буквально накалилась: за
9 месяцев текущего года камчатскими наркополицейскими из незаконного оборота было
изъято 40 посылок с 17-ю килограммами синтетических наркотиков, из них около 15
килограмм не внесены в Перечень запрещенных.  Как только власти запрещают одни
виды наркотиков, дилеры изобретают новые. На полуострове от «синтетики» в прошлом
году уже погибли шестеро камчатцев.
Начальник Управления ФСКН России по Камчатскому краю Александр Безкоровайный
обратился к депутату Госдумы Ирине Яровой с предложениями создать список аналогов
запрещенных наркотических веществ. Также  генерал-майор полиции выступил за
ужесточение наказания фармацевтам за продажу без рецептов препаратов, из которых
можно готовить «зелье». Напомним, что в предыдущем выпуске газеты («В», 24.10.2012)
вышла статья «Продайте нам смерть!», где мы рассказывали о халатности фармацевтов
аптеки № 7, которые по ночам продавали кодеинсодержащие препараты местным
наркоманам. Сотрудники ФСКН лишь выявляют корыстных фармацевтов, но дальше
«действует» минздрав и, непосредственно, министр здравоохранения. Ведь
существующая административная ответственность за безрецептурную продажу
лекарств ничтожно мала и не сравнима с оборотом, который получается у хозяев аптек
от продажи кодеинсодержащих препаратов. Начальник ФСКН предложил внести
дополнительную статью за продажу без рецептов препаратов, из которых можно
готовить наркотики, ввести штраф до 200 тысяч рублей и административный арест.
Естественно, лица, занимающиеся незаконным оборотом новых видов синтетических
наркотиков, в погоне за прибылью не считаются с последствиями их потребления, они
пользуются несовершенством российского законодательства и надеются избежать
наказания за свои преступные деяния. Как нам пояснили в пресс-службе наркоконтроля,
процедура внесения вновь разрабатываемых веществ в Перечень запрещенных
достаточно длительная и неэффективная. От момента выявления нового вещества до
внесения его в Перечень запрещенных проходит от полугода до года, а в течение этого
времени наркотик распространяется практически легально. Синтезировать новые виды
«зелья» можно до бесконечности, следовательно, до бесконечности будет
увеличиваться и сам список запрещенных веществ. 
Сейчас перспективным направлением противодействия незаконному обороту новых
видов синтетических наркотиков является признание их аналогами уже запрещенных
веществ. Проведение химических и медицинских исследований данных веществ
осуществляется в Пермской государственной фармацевтической академии. При этом
часто возникают проблемы по отнесению к аналогам наркотиков, которые уже были
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исследованы и признаны аналогом. Получается, что наркотик изымается и проходит
исследование повторно.
Наиболее эффективным решением данного вопроса является законодательное
определение порядка отнесения новых видов синтетических веществ к аналогам уже
существующих наркотиков, и введения понятия «Список аналогов наркотических
средств, психотропных и сильнодействующих веществ, оборот которых в Российской
Федерации запрещен».
Ирина Яровая в свою очередь заверила, что все инициативы Управления ФСКН России
по Камчатскому краю всесторонне изучит и примет соответствующие решения.
Получается, что Роспотребнадзор не имеет полномочий совершать проверочную
закупку, ссылаясь, что это обязанности ФСКН, наркоконтроль может, в свою очередь,
лишь совершить контрольную закупку лекарств, не имея возможности наказать
фармацевтов за продажу, ссылаясь, что контроль за аптеками осуществляет
минздрав… А за то время, пока госструктуры выясняют, кто и чем из них обязан
заниматься, наркодилеры успевают  создавать новые опасные наркотики, оперативно
продавать уже существующие и легально распространять их аналоги, осуществлять
доставку наркотиков по всей нашей необъятной стране и «подсаживать на наркоту» все
более молодых людей. Наркомания в России уже приняла характер эпидемии,
угрожающей генофонду нации. Наркодилеры оказались проворнее и изощреннее.
Жажда наживы – лучший стимул для работы.

Катерина АРТЕМЬЕВА.  
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